

## Cahors : Le décryptage de Galia Ackerman sur l'Ukraine et la Russie



Elle a tenu une conférence organisée par l'UPTC le 11 octobre dernier.

Galia Ackerman, historienne, journaliste, écrivaine, a animé une conférence organisée par l'Université Pour Tous Cahors Quercy (UPTC) ce 11 octobre 2024, à l'espace Clément Marot, sur le thème « Ukraine et Russie : intellectuels et sociétés face à la guerre. » En amont de la rencontre, elle a échangé sur le sujet avec Medialot.

« Les Ukrainiens considèrent aujourd'hui qu'ils ont été colonisés. La réalité est plus complexe. Les Cosaques avaient demandé à la Russie de les protéger contre les Turcs en pensant qu'ils ne demanderaient rien en échange. Ils se sont trompés... Dès l'éclatement de l'empire tsariste, les Ukrainiens ont proclamé leur Etat. Le conflit qui a suivi n'est pour eux qu'une guerre de conquête. Il y a eu ensuite une russification à marche forcée avant un retour de l'Ukrainité à partir des années 90.

Par rapport au conflit actuel, les Russes, même l'intelligentsia, portent en eux cette matrice impériale. Du côté de la langue, il y a un mouvement de défense de la langue russe ukrainienne qui est parlée dans une partie de l'Ukraine. Peut-être que demain nous assisterons à l'émergence d'une culture russo-ukrainienne ? » a-elle-expliqué.